



Prenzlauer Städtepartnerschaftsverein e. V.

Am Steintor 4, 17291 Prenzlau

☎ (0 39 84) 75 31 41, Fax: (0 39 84) 75 46 99

Beendigung der Städtepartnerschaft mit Swidwin

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Der Prenzlauer Städtepartnerschaftsverein e.V. fördert den kulturellen und sportlichen Austausch der Einwohner der Stadt Prenzlau mit den Einwohnern der Partnerstädte Uster (Schweiz), Pochwistnewo (Russland), Varena (Litauen) und Swidwin Polen). Der Verein unterstützt auch den Kulturaustausch zwischen Prenzlau und Barlinek (Polen).

Im Bericht des Vereins über die städtepartnerschaftlichen Aktivitäten in der Stadtverordnetenversammlung am 02.04.2009 konnte der Verein berichten, dass mit Pochwistnewo ein regelmäßiger Austausch von Jugendgruppen stattfindet, mit den Städten Varena und Barlinek vielfältige Kontakte gepflegt werden und insbesondere mit den Einwohnern Usters ein lebhafter Austausch in verschiedenen gesellschaftlichen Bereichen erfolgt. Zugleich musste darauf verwiesen werden, dass die ehemals intensiven Kontakte zwischen beiden Städten Prenzlau und Swidwin fast zum Erliegen gekommen waren und nur noch durch den Seniorenbeirat der Stadt Prenzlau gepflegt wurden.

Der Prenzlauer Städtepartnerschaftsverein muss jetzt einschätzen, dass sich trotz der im Oktober 2008 zwischen den Bürgermeistern der Städte Prenzlau und Swidwin unterzeichneten Vereinbarung zur Intensivierung der städtepartnerschaftlichen Beziehungen keine Verbesserung ergeben hat. Der Verein kann weiterhin lediglich Treffen des Seniorenbeirates mit den Partnern aus Swidwin unterstützen.

Die Ursachen dafür, dass es nicht gelungen ist, lebendige Kontakte zwischen den Einwohnern aus Prenzlau und Swidwin zu erhalten und zu erweitern, mögen vielschichtig sein. Die Erfahrungen unseres Vereins aus fast 15-jähriger Tätigkeit besagen aber, dass man lebendige Kontakte zwischen Vereinen, Schulen und anderen Gruppen der Partnerstädte nicht schaffen und erhalten kann, wenn nicht auf beiden Seiten dafür auch persönliche, subjektive Bedürfnisse vorhanden sind.

Die Tatsache, dass trotz der Vereinbarung vom Oktober 2009 keine Belebung der Kontakte der Einwohner beider Städte erreicht wurde, unterstreicht diese Erfahrung.

Der Prenzlauer Städtepartnerschaftsverein spricht sich dafür aus, die Städtepartnerschaft Prenzlau - Swidwin offiziell zu beenden. Zugleich hält es der Verein für sehr wichtig, städtepartnerschaftliche Beziehungen mit einer polnischen Stadt zu pflegen. Die bisherigen intensiven Kontakte sprechen aus unserer Sicht für eine offizielle Partnerschaft mit Barlinek.

Mit freundlichen Grüßen